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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 15 de junho de 2022 

 

Aos quinze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Isménia Maria 

Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.  ----------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ----  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

Tomando a palavra, o senhor Presidente informou que a senhora vereadora Ana 

Genoveva Araújo não estaria presente nesta reunião, por se encontrar a gozar férias.----- 

Continuando, propôs aos senhores vereadores que o ponto nº 5 (cinco) da ordem de 

trabalhos (Regulamento Municipal para Concessão de Apoios a Estudantes do Ensino 

Superior) passasse para a próxima reunião, dado tratar-se de um assunto da área de 

competências da senhora vereadora Ana Genoveva Araújo, pelo que, conviria que a 

mesma estivesse presente.-------------------------------------------------------------------------- 

Os senhores vereadores anuíram ao proposto.--------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do Executivo do dia 31 

(trinta e um) de maio à consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se 

havia alguma alteração ou correção a fazer à mesma.------------------------------------------ 

Foi respondido que não.-----------------------------------------------------------------------------  

Tendo-a, então, submetido a votação, foi aprovada por UNANIMIDADE.----------------- 

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Igualmente, informou os senhores vereadores das ocorrências e atividades verificadas 

desde a última reunião, tendo destacado:--------------------------------------------------------- 

- Que no dia 24 (vinte e quatro) de junho se realizará a Assembleia Municipal, no Salão 

Nobre dos Paços do Concelho.--------------------------------------------------------------------- 

- Que foi rececionado um convite para participação na peregrinação arciprestal ao Bom 

Jesus das Mós, a ocorrer no dia 26 (vinte e seis) de junho, tendo este convite sido 

dirigido ao senhor Presidente “e demais órgãos autárquicos”.--------------------------------- 

- Tendo a iniciativa “Geira Romana” sido transferida para os dia 24 (vinte e quatro), 25 

(vinte e cinco) e 26 (vinte e seis) de junho, foram enviados novos convites para estas 

datas.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- A visita do senhor Secretário de Estado da Conservação da Natureza e das Florestas, 

Dr. João Catarino, que estava agendada para o dia 21 (vinte e um) de junho, foi adiada 

para o dia 5 (cinco) de julho.----------------------------------------------------------------------- 

- Que no dia 6 (seis) de junho foi realizada a transferência de Competências da Área da 

Saúde para a Câmara Municipal. A assinatura do Auto de Transferência só ocorreu, 

após várias reuniões e depois de se chegar a consenso em relação a algumas 

“exigências” relativamente aos recursos humanos, à Extensão de Saúde de Rio Caldo e 

às viaturas a transferir. Estes esclarecimentos, ajustes e contrapartidas foram alcançados 

em perfeita cooperação institucional, tendo sido possível obter um compromisso escrito 

da ARS Norte para requalificação das instalações da antiga Escola Primária de Rio 

Caldo e nelas instalar a Extensão de Saúde de Rio Caldo, tendo sido assegurados 

500.000,00 (quinhentos mil) Euros, mais o respetivo IVA, para essa obra. Também 

ficou garantida a entrega de uma viatura nova e a colocação de painéis fotovoltaicos nas 

instalações da sede do concelho.------------------------------------------------------------------- 

- No dia 6 (seis) de junho ocorreu a cerimónia de início de atividade da Unidade de 

Saúde Familiar (USF), constituída entre os profissionais do Centro de Saúde de Terras 

de Bouro e da Extensão de Saúde de Rio Caldo, tendo o senhor Presidente estado 

presente.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que o Município apoiou a iniciativa do Gerês Granfondo By TreK, da Bikeservice, 

com o trabalho de funcionários, aluguer de barreiras de segurança, som, presença de 

cinco ambulâncias do concelho e a atribuição de um subsídio para a sua organização no 

valor de 4.950,00 (quatro mil novecentos e cinquenta) Euros, mais IVA.------------------- 

- A TransPeneda-Gerês, organizada por Carlos Sá, teve um apoio de 2.500,00 (dois mil 

e quinhentos) Euros, mais IVA.-------------------------------------------------------------------- 

- A Gerês Extrem Marathon, da iniciativa da Carlos Sá Nature Events, constituiu  um 

encargo de 9.651,81 (nove mil seiscentos e cinquenta e um Euros e oitenta e um 

cêntimos).--------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Está a ser feita a limpeza junto ao Posto de Turismo de Rio Caldo, na zona da Praia do 

Alqueirão e na área balnear da Barca, em Rio Caldo.------------------------------------------- 

- Que o contrato com a empresa Luságua-Serviços Ambientais S.A., será assinado na 

segunda-feira, dia 20 (vinte) de junho, às dez horas, cessando o contrato existente com a 

empresa SUMA.-------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que está a ser preparado um concurso público, num montante aproximado de 

500.000,00 (quinhentos mil) Euros, com enquadramento no subsídio que foi atribuído 

pelo Fundo Ambiental a este Município, para ser aplicado na “proteção ambiental 

associada à rejeição de águas residuais em área protegida”.----------------------------------- 

- A Associação Nacional dos Municípios Portugueses apresentou junto do Governo uma 

proposta no sentido de ajustar os prazos contidos no Regime Jurídico dos Instrumentos 

de Gestão Territorial (RGIGT), relativos ao procedimento de integração das novas 

regras de classificação e qualificação dos solos nos PDMs (Planos Diretores 

Municipais). Entretanto, já receberam um projeto de decreto-lei propondo uma dilação 

de prazos, em que:----------------------------------------------------------------------------------- 
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1- É alargado o prazo final para conclusão do processo de integração das novas regras, 

de 31 de dezembro de 2022 para 31de dezembro de 2023.------------------------------------- 

2- É alargado o prazo intercalar, relativo à convocatória da primeira reunião da 

comissão consultiva ou conferência procedimental, de 31 de março de 2022 para 31 de 

outubro de 2022.------------------------------------------------------------------------------------- 

Aguarda-se a sua aprovação e publicação.-------------------------------------------------------- 

- Que está a ser elaborado um projeto para requalificação e promoção da Via Romana 

(Geira).------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Igualmente, está a ser feito um plano e portal Web destinado à avaliação do potencial 

turístico-cultural da Geira.--------------------------------------------------------------------------  

- Apresentado o projeto “Terras de Bouro” – Minho Tourism Design Experience, da 

BDC (BOARD DE COMUNICAÇÃO - BUSINESS DEVELOPMENT AND COMMUNICATION, 

S.A), contendo “o relatório metodológico e a enumeração das várias ações a 

desenvolver”. O Dr. Cristóvão está a acompanhar este trabalho.------------------------------ 

- Integrado no projeto anteriormente referido, decorrerá de 12 (doze) a 14 (catorze) de 

julho uma ação denominada minhoH2O Wellness Experience by Terras de Bouro, 

que terá início no museu da Geira e passará por diversos locais do território concelhio.--  

- Que a reunião consultiva do PDM (Plano Diretor Municipal) está agendada para o dia 

21 (vinte e um) de julho.---------------------------------------------------------------------------- 

- Foram adjudicados os trabalhos para impermeabilização de mais 7 (sete) reservatórios 

de água: Reservatório de Levada - Cibões; Reservatório da Ermida - Vilar da Veiga; 

Reservatório de Vilar a Monte – Valdosende; Reservatório de Admeus – Vilar da 

Veiga; Reservatório da EDP – Valdosende; Reservatório do Chamado – Rio Caldo e 

Reservatório do Zanganho – Vilar da Veiga.----------------------------------------------------- 

- Que está em fase de conclusão o ante projeto da estrada de Moimenta-Chorense-

Balança-Ribeira e Souto.---------------------------------------------------------------------------- 

- A segunda fase da construção da rede pedonal entre Rio Caldo e  Vilar da Veiga está a 

concurso até ao dia 27 (vinte e sete) de junho.--------------------------------------------------- 

Este projeto teve que ser revisto dado que, em sede consulta preliminar, a empresa José 

Firmino da Silva Ferreira apresentou um orçamento de 1.086.000,00 (um milhão e 

oitenta e seis mil Euros, o que ultrapassava a verba disponível para esta obra. Assim, foi 

encurtado o trajeto, ficando cerca de 860 (oitocentos e sessenta) metros para serem 

executados numa terceira fase.--------------------------------------------------------------------- 

- A obra do Canil 2ª fase só teve um concorrente, que é a empresa de José Firmino da 

Silva Ferreira, pelo que será reiniciada logo que se proceda a adjudicação.---------------- 

- Dado conhecimento que as obras do Parque da Assureira estão concluídas, faltando 

apenas tratar dos conteúdos e da decoração.----------------------------------------------------- 

- No âmbito do projeto Pró-Igualdade no Cávado estão a decorrer ações que pretendem 

diagnosticar, planear, implementar, monitorizar e ajustar medidas, tendo em vista a  
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modernização organizacional, promotora de uma efetiva igualdade de tratamento de 

oportunidades entre homens e mulheres.--------------------------------------------------------- 

- A convite do senhor Presidente da República, o senhor Presidente participou num 

encontro com os presidentes das câmaras municipais de todo o país, que se realizou no 

dia 19 (dezanove) de abril,  no antigo Picadeiro Real de Belém.------------------------------ 

- Foi divulgado um aviso, pelos meios habituais, para informar que estão abertas as 

inscrições para as ATL´s (Atividades de Tempos Livres), que irão decorrer de 4 (quatro) 

de julho a 8 (oito) de setembro deste ano em Moimenta, no Gerês e em rio Caldo, 

podendo ser inscritas as crianças com idades compreendidas entre os 3 (três) e os 12 

(doze) anos de idade.-------------------------------------------------------------------------------- 

- Que foi publicitado um Aviso de concurso pelo qual são dadas a conhecer as 

condições em que se podem candidatar pessoas com deficiência e grau de incapacidade  

igual ou superior a 60% (sessenta por cento), comprovada através de Atestado Médico 

de Incapacidade Multiuso para reabilitar as habitações onde residem e cujo apoio 

financeiro vai até 10.000,00 (dez mil) Euros.---------------------------------------------------- 

- Irá realizar-se a hasta pública para concessão da exploração do Bar do Rio Homem, 

freguesia de Moimenta, no dia 23 (vinte e três) de junho, aceitando-se propostas nesse 

mesmo dia entre as 15 (quinze) e as 16 (dezasseis) horas.------------------------------------- 

- Que no dia 3 (três) de junho decorreu no Salão Nobre dos Paços do Concelho uma 

sessão de apresentação às entidades envolvidas e abrangidas (municípios, forças de 

segurança, associações florestais e ICNF (Instituto da Conservação da Natureza e 

Florestas), de um projeto-piloto para implementação de um sistema de vídeovigilância 

na área da CIM Cávado. Este sistema terá como finalidade ampliar a eficácia da 

prevenção e vigilância contra incêndios em áreas florestais identificadas.------------------ 

- No dia 8 (oito) de junho decorreu, na Escola Básica e Secundária de Terras de Bouro, 

a apresentação do livro “Lendas e Tradições de Terras de Bouro”. Esta iniciativa 

integra-se no projeto “Ter + Sucesso na Leitura e na Escrita”, desenvolvida pelo 

Município.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que o programa das Festas Concelhias que se realizam de 4 (quatro) a 7 (sete) de 

agosto está finalizado, tendo apresentado as diversas iniciativas que serão desenvolvidas 

em cada dia.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao cortejo etnográfico, foi equacionada a hipótese de ser atribuído de ser 

atribuído um tema, mas, por consenso, entendeu-se não ser a melhor opção para 

possibilitar uma maior diversificação e facilidade aos participantes.------------------------- 

- Foram elencadas as obras em curso-------------------------------------------------------------- 

Bom Jesus das Mós.--------------------------------------------------------------------------------- 

Miradouros e cascatas (melhoria das condições de visitação e segurança) ------------------ 

Centro Interpretativo do Garrano.------------------------------------------------------------------ 

Centro Municipal de Proteção Civil.-------------------------------------------------------------- 
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Sala polivalente.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Estrada de Brufe.------------------------------------------------------------------------------------- 

Avenida 20 de outubro.------------------------------------------------------------------------------ 

Área de Lazer de Moimenta.----------------------------------------------------------------------- 

Acessibilidades no interior do lugar da Ermida – Vilar da Veiga.---------------------------- 

- No que diz respeito à  obra da praia do Alqueirão, será assinado, brevemente, o Auto 

de Consignação.-------------------------------------------------------------------------------------- 

- Para abertura concurso público estão as seguintes obras:------------------------------------- 

Ecovia de Souto e as obras na área do saneamento, através do Fundo Ambiental.--------- 

Estas obras, informou o senhor Presidente, representam um investimento na ordem de 

4.600.000,00 (quatro milhões e seiscentos mil) Euros.----------------------------------------- 

O senhor Presidente disse, ainda, que se aguarda, através da linha BEI, ser possível o 

empréstimo para avançar, também, com a obra do ancoradouro de Rio Caldo, entre 

pontes, para a deslocalização da embarcação turística.----------------------------------------- 

Depois destas informações, o senhor presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra, para expor algum assunto ou pedir esclarecimentos.-------------- 

Foi respondido que não.----------------------------------------------------------------------------- 

Retomando a palavra, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores vereadores 

que “no dia de hoje, irá haver uma reunião com a CIM Cávado sobre os transportes, 

porque está tudo ainda muito tremido”.----------------------------------------------------------- 

Informou, também, que “sobre as candidaturas ao PRR (Plano de Recuperação e 

Resiliência) do Centro Social de Covide e do Centro Social de Vilar da Veiga há 

contactos para ser realizada a audiência prévia, sendo a intenção preliminar de 

indeferimento das candidaturas”. Nessa situação, disse o senhor Presidente, avaliar-se-á  

a possibilidade desses projetos serem propostos a um eventual programa de 

overbooking.------------------------------------------------------------------------------------------  

Continuando, o senhor Presidente deu conta que no dia 6 (seis) de junho foi feita a 

escritura de venda das escolas do lugar de Paradela e do lugar do Assento, freguesia de 

Valdosende, referindo que as verbas provenientes destas vendas serão integralmente 

aplicadas naquela freguesia.------------------------------------------------------------------------ 

Neste contexto, esclareceu que a Cooperativa Agrícola de Valdosende já solicitou um 

apoio, mas este só poderá ser atribuído depois do Regulamento de Concessão de Apoios 

ao Associativismo ser aprovado, o que ocorrerá na Assembleia Municipal de 26 (vinte e 

seis) de junho. Contudo, disse o senhor Presidente, “dado o valor solicitado de 

34.000,00 (trinta e quatro mil) Euros, terá que ser feito um contrato, com cláusula 

impeditiva de alienação, por período nunca inferior a dez anos”.---------------------------- 

A Comissão da Fábrica da Igreja Matriz do lugar do Assento e o Centro de 

Solidariedade Social de Valdosende também já solicitaram apoios, que poderão vir a ser 

atribuídos através dessa mesma verba.------------------------------------------------------------ 
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O senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se queriam usar da 

palavra.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Foi respondido que não.----------------------------------------------------------------------------- 

Sendo onze horas e quarenta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada esta reunião da qual se lavrou a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ------------  

 


